

F. A. I.

LA ACCIÓN ANARQUISTA

F. A. I.

A todos los camaradas

Como hay tantos problemas que atender y tantas injusticias que consignar, las columnas de nuestro periódico nos resultan insuficientes para recoger y publicar, como sería nuestro deseo, todo lo que interesante se nos remite.

Por esta misma causa las dos columnas que veníamos dedicando a notas y comentarios, resultan excesivas y en consecuencia hemos decidido alternarlas con otra sección en la que de forma concreta recogeremos, las luchas, la acción y las inquietudes de la ciudad y el campo.

Rogamos pues a colaboradores y correspondientes supriman los artículos interminables y empalagosos que la falta de espacio impide su publicación y que escriban para esta sección una o dos cuartillas al máximo, sintetizando en ellas, las aspiraciones, los proyectos de los trabajadores de sus respectivas localidades y los atropellos, injusticias y crímenes que con ellos se cometen.

Aprovechamos esta oportunidad para confesar a todos los paquetes y colaboradores espontáneos que nos remiten trabajos y nos escriben después doliéndose de no verlos publicados.

Han de saber los camaradas que en una semana recibimos original suficiente para un año y se hace materialmente imposible atender a todos y mucho menos los artículos de seis, ocho y diez cuartillas. Limitense todos a las informaciones breves y exactas que solicitamos; datos y hechos y con toda seguridad se verán complacidos ganando el periódico en vitalidad, amenidad e interés.

A los grupos, compañeros, simpatizantes y anarquistas de la región galaica

Estimados compañeros: Salud y rebeldía.

Los abajo firmantes, sintiendo la necesidad de intensificar y coordinar un medio de propaganda eficaz y práctica para la mayor divulgación de nuestras ideas ácratas en esta región, sometemos a vuestra consideración, como iniciativa, lo siguiente:

No creemos que haya necesidad de exponer detalladamente las necesidades inherentes en esta región de llevar a cabo una campaña de propaganda anarquista, a fin de despertar la conciencia juvenil que hasta hoy se halla adormecida en la mayor indiferencia con respecto a la situación social del país y del mundo entero. En este ambiente de "vida" completamente ajena en conocimientos sociales y políticos, comprenderéis todos, la propensión de la juventud galaica de dejarse conducir por cualquier partido más o menos político que se le ocurra hacer propaganda por esta región para conseguir sus propósitos bastantes de explotar la conciencia proletaria. Si no queremos presenciar un espectáculo semejante, debemos apresurarnos por todos los medios imaginables a intensificar lo máximo que nos sea posible todas nuestras actividades en el sentido de hacer llegar hasta el último rincón de Galicia nuestra voz anárquica de justicia y fraternidad.

Dejando aparte múltiples consideraciones que podríamos hacer al respecto, por no hacernos demasiado extensos, y además porque en la apreciación de todos deben estar presentes, exponemos una idea que nos ha sugerido a nosotros y que sometemos a vuestra aprobación para que, todos aportéis datos, iniciativas y las consideraciones que el asunto en cuestión os merezca.

Además de la propaganda por medio de mítines, conferencias, folletos, prensa anarquista actual, etcétera, etc., creemos nosotros, los firmantes de esta nota, que sería de un valor incalculable el crear en esta región un periódico — semanal, quincenal o mensual — órgano de las Juventudes Libertarias de Galicia, que hoy por muchas deficiencias no tienen donde expresarse. Nosotros adelantamos por anticipado que el periódico en esta región tendrá vida próspera, pues que aquí no hay ninguno de esa naturaleza; aportando, claro está, todos, el máximo de interés y energía para que surta el efecto deseado.

Para terminar, diremos: nosotros lanzamos la idea iniciativa, esperando que todos la recogeréis para ponerla en práctica lo más pronto posible, si es que de verdad deseamos que Galicia ocupe el puesto que, por su juventud rebelde, merece en la vanguardia de la lucha por la emancipación de toda la humanidad esclavizada. A tal efecto rogamos a todos los amantes de nuestras ideas ácratas, nos remitan a la dirección que más abajo indicamos, las opiniones que el asunto les merezca.

Quedamos fraternalmente vuestros y de la anarquía, Vicente Vales, Emilio Costas.

Vigo, mayo 1933.

Correspondencia a Antonio Layanos, Herrera, 39, segundo, Vigo.

Nota. — Se ruega la reproducción en toda la prensa afín.

F. A. I. (Región portuguesa)

Estimados camaradas:

Los atropellos cometidos diariamente con nuestros hermanos presos y deportados por los esbirros de Carmona, requieren una rápida intervención de todos nosotros. Nuestro apoyo tanto moral como material no debe hacerse esperar; ayudar a nuestros camaradas y denunciar a la faz del mundo los crímenes con ellos cometidos, es deber ineludible de todos los exilados.

Todos aquellos camaradas que estén o no en relación con este Comité, rogamos nos manden su dirección a la mayor brevedad posible. Tratándose de asuntos de suma trascendencia para todos en general, esperamos lo hagáis sin demora.

Camaradas portugueses: ¡Solidaridad para los hermanos caídos. — Por la Federación de Anarquistas portugueses Exilados (F. A. P. E.).

EL COMITÉ

Federación de G. A. de Cataluña

El Comité de la Federación de Grupos A. de Cataluña comunica a todas las federaciones y grupos de la Región que cuando hayan de solicitar oradores para actos públicos lo hagan con ocho días de anticipación.

La representación de los grupos "Indomables" y Rebelde Renacer pasarán el viernes a las nueve de la noche por el sitio de costumbr.

EL COMITÉ

Nuevos Grupos

BARCELONA

Con el nombre de Internacional, se ha formado en esta localidad un grupo de jóvenes conscientes de sus ideas de liberación y deberes para con todos sus compañeros oprimidos.

Nosotros nos proponemos a la par que difundir entre la masa proletaria el ideal libertario, el fin de conseguir con las armas si es preciso, el comunismo libertario en cooperación con los demás grupos de España afectos a la F. A. I.

No nos importa que al intentar alcanzarnos todos, así con nuestra sangre daremos un color más fuerte a nuestra contrarrevolución.

Este grupo pertenece a la Federación Local de Grupos Anarquistas de Barcelona y ya está aprobado su ingreso en la F. A. I.

Los camaradas que quieran relacionarse con nosotros que lo hagan por medio de la Específica.

ALGUAIRE (LERIDA)

Con el nombre de "Huracán Libertario" se ha constituido en esta localidad un grupo anarquista, que se propone divulgar por todos los medios que estén a su alcance el ideal ácrata y luchar por el próximo advenimiento del comunismo anárquico.

Al constituirse envía un fraternal saludo a todos los presos y perseguidos del mundo, y un sentido recuerdo a los caídos en aras de la libertad.

Nos adherimos a la F. A. I. y deseamos tener relaciones con los grupos afines.

DESDE MURCIA

Acaba de organizarse en esta el grupo de afinidad anarquista deno-

minado "Irredentos", con el propósito de divulgar y propagar las ideas de Acracia por todos los medios que tengamos a nuestro alcance.

Desde estas columnas nos adherimos a las filas de la F. A. I. y mandamos un fraternal saludo a todos, nuestros hermanos que yacen en las ergástulas y a los perseguidos por la causa de la liberación del pueblo ibérico. También queremos estar en contacto con la Regional.

RONDA LA VIEJA

Unos cuantos jóvenes anarquistas hemos constituido un grupo con el nombre de "Hijos de Acracia", ansiosos de luchar para implantar nuestro ideal que es el Comunismo Libertario.

Nos adherimos a la F. A. I. deseando sostener relaciones con grupos y comités y damos un fraternal saludo a todos los presos sociales y perseguidos.

PEDRO MARTINEZ (GRANADA)

Con el nombre "Los Iconoclastas acrílicos" se ha constituido en esta un grupo anarquista el cual se propone laborar por la pronta eliminación de la sociedad actual, por no responder a las aspiraciones de los hombres de recta conciencia.

Al mismo tiempo envían un fraternal saludo a todos los presos y perseguidos por la lucha contra el monstruo estado, causa de todas las desigualdades existentes en la tierra.

Se adhieren a la F. A. I. y desean relacionarse con los demás Grupos de la península y los comités de relaciones.

CALATORAO

Con el nombre de "Progreso", hemos constituido un grupo, que nos proponemos luchar sin descanso hasta la implantación de la anarquía.

Nos adherimos a la F. A. I. y saludamos a todos los presos y perseguidos.

SANTO DOMINGO DE LA CALZADA

Con el nombre de Vida y Trabajo hemos constituido un nuevo grupo anarquista que se adhiere a la F. A. I.

Nos proponemos con empeño divulgar por doquier las ideas de liberación humana hasta libertar a los pueblos.

Enviamos un saludo anárquico a todos los presos y perseguidos del mundo, prometiendo cobrar con creces las victimas inmoladas por la barbarie gubernamental.

Pro - Presos

De varios trabajadores de la Posta, 28 ptas.

En la lista número 1.025, propensos, entregada por Julián Floristán, de Santa Coloma de Gramenet, omitimos involuntariamente

Melilla

Aviso. — Ponemos en conocimiento de todos los compañeros, que nos han hecho pedidos de nuestras tarjetas pro Escuela-Racionalista, que debido a la persecución, que pesa sobre algunos compañeros de nuestro grupo y a la clausura de nuestros Sindicatos, no hemos podido ocuparnos con la actividad, que era necesaria, para la edición de nuestras tarjetas, pero anticipamos que muy en breve procederemos a servir todos los pedidos, que actualmente tenemos, rogando al mismo tiempo, disculpen nuestra tardanza, por no ser debida a nuestra voluntad.

El Grupo Nueva Aurora

Nuestros hermanos presos de Málaga, piden libros

Nuestros camaradas presos en la cárcel de Málaga nos envían unas cuartillas, que por falta de espacio no publicamos, en las cuales argumentan la necesidad de que se les remitan libros para aprovechar el tiempo de su encierro en instrucción y capacitarse para luchar a su salida con más competencia y decisión.

Los compañeros y editoriales que deseen atender tan justa petición pueden hacer los envíos a Francisco López, Prisión Provincial de Málaga.

De la ciudad y del campo

Rosal de la Frontera

Siguen los atropellos en los pueblos campesinos

Los trabajadores de este pueblo empiezan a tener conciencia de sus derechos como productores. Por esto acordaron presentar a los caciques, unas peticiones de mejoras de salarios. La petición de 10 pesetas les pareció desorbitada, y se negaron terminantemente, a acceder a la justa demanda, procediendo a dar solución al conflicto en la forma acostumbrada de los gobernantes de esta República. En seguida se procedió a detener a los compañeros más significados, a clausurar el Sindicato y a desplegar las guerrillas de Asalto y Guardia Civil.

La brutalidad del cacique no tiene límites y llegó incluso a pegar bárbaramente a una compañera, que arrojó de la finca por solidarizarse ella y su compañero con la huelga.

Esta compañera tuvo que volver a la finca a recoger unos tientos que eran de su propiedad y fue entonces cuando el "valentón", ayudado por una vieja indecente, aprovechó la ocasión para pegarla. De resultados de los golpes lleva en cama muchos días.

Los señores de horea y cuchillo vuelven a revivir, pero no podrán nada contra la razonada rebeldía de los trabajadores.

GUMERSINDO LOPEZ

Jerez de la Frontera

Los social-enchufistas

Los socialistas de este pueblo, han tenido la desfachatez, de repartir unos manifiestos y fijar unos pasquines, invitando a la juventud jerezana ha que ingrese en sus filas.

Los jóvenes anarquistas indignados por esta provocación, procedieron a arrancar totalmente los pasquines fijados por los traidores de la clase obrera.

Trabajadores jerezanos: Desconfiad de esa campaña jesuitica que han emprendido los socialistas contra la guerra y el fascismo. El partido que con su política nefasta, ha ensangrentado la tierra de todos los ámbitos de España, que ha llenado las cárceles de trabajadores conscientes y que ha intentado abatir las tácticas de acción de la G. N. T., por medio de los crápuulosos Jurados Mixtos, que ha votado un fabuloso crédito para el sostenimiento de las fuerzas de asalto y guardia civil, no tiene derecho para hablar contra el fascismo.

Juventud Jerezana! Unete a las Juventudes Libertarias, que luchan por tu bienestar. Acordanos siempre que los socialistas son los únicos responsables de todos los crímenes y atropellos cometidos en España contra la parte sana del pueblo representada, en la G. N. T. y la F. A. I.

ANTONIO BRUGUERA (hijo)

Pedro Martínez (Granada)

Contra la actuación despótica de los poderes constituidos

Un grupo de camaradas de buena voluntad, pero concionados por autoridades y socialistas se ven obligados a lanzar su más enérgico grito de protesta ante la actuación despótica, tiránica y criminal de los poderes constituidos, aunque sabemos de sobra que las protestas de los eternamente villanizados y escarnecidos se pierden en el vacío, nosotros no podemos menos de protestar, por la arbitraria represión desencadenada contra la organización confederal, anexionando, encarcelando y persiguiendo a sus militantes más activos, suspendiendo, denunciando y recogiendo su prensa y clausurando sus centros sindicales, haciendo imposible la vida a los productores de la riqueza social.

Nosotros declinamos a todos los bandidos gubernamentales, no dejando atrás al jefe de la "Orga", que no estamos dispuestos a soportar tanto asesinato, tanto encarcelamiento, tanta persecución, tantas suspensiones, denuncias y recogidas de nuestra prensa, ni la clausura arbitraria de los sindicatos por ser el único medio que tenemos de defendernos de los acometidos de nuestro otro enemigo: el Capitalismo.

Y aunque aquí no tenemos ningún centro de la Confederación Nacional del Trabajo, como estamos con ella moral y materialmente, es decir, que como somos hijos legítimos de ella la defendemos como nuestra propia madre y nos

lanzaremos como tigres contra aquellos que la ofendan.

Tengan presente el "Capitán Azaña" y sus mesnadas que somos hombres y que nuestras cuerpos por más que se martiricen son fan duros como el acero y que antes de doblegarse se quebran; pero no cejarán en la lucha hasta que consigamos eliminarlos.

Gurrea del Gallego

La ofensiva contra la G. N. T.

El día 12 del presente llegaron a esta localidad dos compañeros, procedentes, el uno de Madrid y el otro de Zaragoza con el propósito de encontrar trabajo.

Al llegar al pueblo preguntaron a una mujer, en dónde se encontraba el local del sindicato. Esta estúpida mujer resultó ser la esposa de un socialista, y que seguramente había aprendido bien las tácticas de delación y traición que emplean los socialistas, porque en seguida, que los dos compañeros se alejaron un poco, corrió alocada a dar el parte de la llegada de los forasteros.

El alcalde aterrizado telefonó rápidamente al gobernador de la provincia pidiéndole con toda urgencia el envío de refueros de guardia civil y de asalto, por el motivo de que habían llegado al pueblo unos individuos que querían incendiar la iglesia y el ayuntamiento.

Con la urgencia que el caso requería el gobernador envió las fuerzas al atribulado alcalde.

Al llegar las huestes vencedoras de Casas Viejas, se encontraron con que en el pueblo todo el mundo estaba tranquilamente en sus que-

haceres. Los incendios sólo existían en la imaginación espantada del alcalde.

Pero con el fin de no perder completamente el viaje detuvieron a los dos forasteros y al compañero Andrés Crivilla de la localidad y clausuraron el local del Sindicato.

La política socialista caciquil e infame será pronto arrojada por la borda, por los trabajadores de la G. N. T.

VICTORIANO LOPEZ

Casas Viejas

Un grupo de obreros Para Bailiazar Alcántara, Alcalde Pedáneo de Casas Viejas.

Mi recta conciencia me impide silenciar por más tiempo la conducta tan infame que tuvo usted durante y después de los sangrientos sucesos desarrollados en esa aldea mártir y heroica.

Usted señor alcalde fué todavía más miserable que los mismos asesinos, ellos cumplieron una orden, pero a usted nadie le obligaba a ser tan malvado.

No tuvo usted ni siquiera el respeto a los caídos, a los asesinados por las balas mercenarias y al día siguiente de la masacre se le vió acompañando a la canalla, que se divertía en giras y juergas para celebrar la victoria. ¿N. T. le acordó su conciencia el ir a pasar los humos de la borrachera y bailar al regreso de una gira en el solar todavía humeante de la casa de "Selsedos".

Usted olvidó pronto el crimen, pero nosotros lo recordamos siempre y a usted también.

Uno que fué testigo

Federación de G. A. de Cuba

(Conclusión)

Fascismo, Hitlerismo y Dictaduras

Los Estados capitalistas nos han situado en una aclaga y crítica situación, pues, en su desesperada agonía emplean todos los procedimientos de brutal represión, de ahí el fascismo e hitlerismo, que con la guerra con todas sus horrosas manifestaciones, la guerra civil, la guerra patriótica, la guerra religiosa, con el atropello Borgiano, el crimen, el terror. Expresan el retorno a todas las pasadas barbaries y horros de la Edad Media.

En Europa como en América se extienden las Dictaduras, pretendiendo con ello supervivir el actual estado capitalista y evitar la revolución social. Italia, Alemania, Grecia, Portugal, Polonia, etc., evidencian lo que declinamos, y en América, Argentina, Brasil, Perú, Venezuela, etc., esto es, en todo el Continente, campan los dictadores con el beneplácito de todos los elementos que en alguna forma se hallan afectos al capitalismo.

Cuba no podía ser tampoco una excepción, las medidas brutales y hamponesacas que el Mchudato viene empleando desde mil novecientos veinte y cinco, dejan empobrecidos el terror y los tormentos de la Santa Inquisición. Se han puesto en acción los procedimientos más criminales; se ha torturado en su virilidad a los hombres y niños y aplicado los más refinados procedimientos torturantes; se ha aplicado la Ley de Fuga. Nuestras costas con sus aguas encrespadas de escualos han recibido centenares de mutilados; de las guásimas de los campos criollos han perdido numerosos catrangulados; en el trágico Atarés, el tético Príncipe, en la horrosa Cabaña y en el Solitario Presidio Modelo, se han resucitado ventajosamente los torturadores orientales y ha palidecido el Jardín de los Suplicios, en plena calle y a la luz meridiana han sido cazados a tiros niños y hombres. Todo cuanto haya podido imaginar la mente vesánica de los verdugos, se ha ejercitado en Cuba tanto con los trabajadores, como con los estudiantes y políticos disconformes, solamente para satisfacer los intereses de los bandidos de la casta que nos gobierna.

Inutilidad del Estado

La Gran Revolución, la Revolución Francesa que iluminó al fin del siglo XVIII, creó un nuevo interés para toda la humanidad: el ideal de la libertad, pero sólo en el terreno exclusivamente político; ese ideal contiene en sí una contradicción que todas las experiencias sociológicas, pasadas y presentes nos muestra y demuestra que es insoluble y, por tanto, irrealizable; la libertad política sin la igual-

dad económica, y en general toda libertad política, es decir la libertad en el Estado de cualquier color que quiera vestirse, es una mentira. De ahí la gran mentira del "Estado proletario" que se aleja constantemente de su punto de partida, del gran acontecimiento histórico anunciado el año mil novecientos diez y siete, y en el que, ardentemente, nosotros los anarquistas participamos.

Papel de los trabajadores y la juventud

Ante la incapacidad comprobada del Capitalismo y el Estado, para nivelar la vida económica-política de los pueblos, sólo nos queda, ante la responsabilidad del momento actual, organizarnos para suplantar el actual sistema por una sociedad libre, en la que cada hombre se asociará con los demás, para producir lo necesario en la vida, para desplegar sus actividades mentales y físicas y para deliberar sobre los asuntos que le atañen, libremente también sin las ingerencias de un gobierno u organismo extraño al trabajador, que se constituya en árbitro de la libertad, la justicia y la libre determinación de los individuos, para extirpar las conquistas de la revolución social.

Toca a la juventud, esa muchachada hasta hoy indiferente e indolente, aprestarse para dar fin a la comedia que está representando el capitalismo, y el peligro que supone los coquetos de los Mc. Donald, Mussolini, Herriot y demás representantes del capitalismo, en el juego de remendar economía política y evitar la revolución social.

Estemos alerta; vivamos vigilantes; sepamos prevenir la hecatombe que prepara el capitalismo y adelantándonos luchemos consistentemente por suprimir un sistema que produce el hambre, las guerras, en las que mueren millones de trabajadores jóvenes, en las que pitece lo mejor de la juventud, y sobre las ruinas de la sociedad capitalista, generadora de la opresión que todo gobierno significa, instauremos la sociedad libre: el Comunismo Libertario.

EL COMITÉ DE RELACIONES

Habana, 19 de Mayo de 1933.

Errata

En nuestro Suplemento último en el artículo del camarada José Bonet titulado "Sexualismo y Libertad", en el párrafo donde dice: "...sufren y ocasionan todos los trastornos y vicios que engendra irremisiblemente la libertad", debe decir: "irremisiblemente, la falta de libertad".